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令 和 ２ 年  第 １ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  臨 時  会  会  議  録 

招集の日時   令和２年２月２９日              午前９時 

招集の場所   教 育 委 員 会 室 

開会の日時   令和２年２月２９日              午前９時 

閉会の日時   令和２年２月２９日              午前１０時２０分 

出席者の氏名 
 渡邉義昭教育長、福田孝夫教育長職務代理者、小林義之委員、加藤久佳委員、遠

藤康江委員、猪股富美子委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

江原千裕生涯学習部長、杉田 勝学校教育部長、大和田一善こども局長兼福祉事

務所長兼学校教育部理事、大原英明生涯学習部副部長兼教育総務課長、渡邉典孝

学校教育課長、塩崎昇一こども局副局長兼子育て支援課長兼学校教育部参事、野

本朋子保育幼稚園課長兼学校教育部主席専門員、酒巻克太郎学校教育課主幹兼指

導主事、武井由加里教育総務課主幹 

会期日程 第１ 会議時間の決定 

第２ 会議録署名委員の指名 

第３ 報告第1号 臨時代理の報告について（令和元年度加須市一般会

計補正予算（第６号）のうち教育費について） 

第４ 第１３号議案 学校保健安全法に基づく臨時休業について 

第５ その他  

発言者 会議の概要 

渡邉教育長 ただいまから、令和２年第１回加須市教育委員会臨時会を開会します。 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

本日は、傍聴希望者はございません。 

 

 

渡邉教育長 

 

【日程第１ 会議時間の決定】 

日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 

渡邉教育長 

【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は遠藤委員にお願いいたしま

す。 

 

遠藤委員 

 

 はい。 
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 【日程第３ 報告第 1 号「臨時代理の報告について（令和元年度加須市一般会計

補正予算（第６号）のうち教育費について）」】 

 

渡邉教育長 報告第１号「臨時代理の報告について（令和元年度加須市一般会計補正予算（第

６号）のうち教育費について）」、加須市教育委員会の権限に属する事務の委任等

に関する規則第４条第１項の規定により、臨時に代理しましたので、同条第２項

の規定により報告します。 

内容について、事務局から説明させます。  

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

令和元年度加須市一般会計補正予算（第６号）のうち教育費について、令和２年

第１回加須市議会定例会に議案を提出するに当たり、緊急に処理する必要が生じ、

教育委員会の会議を招集するいとまがないため、令和２年２月２５日に教育長が

臨時に代理しましたので、報告するものであります。 

学校ＩＣＴ教育活用事業としましては、市立小中学校内に、一人一台のパソコ

ン整備や遠隔教育、動画等を活用した授業スタイルに対応できるよう高速大容量

の情報通信ネットワーク環境施設（校内ＬＡＮ）を整備するものです。なお、令和

元年度中の事業完了は難しいことから、令和２年度に予算を繰り越し、事業を進

めてまいります。 

偉人顕彰事業としましては、３月６日から８日までの開催を予定しておりまし

た「斎藤与里 没後６０年特別展」につきまして、新型コロナウィルス感染症の拡

大防止のため、実施時期を令和２年度に延期することから、会場借上料を来年度

に繰越するものです。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

加藤委員 一人一台のパソコンを整備するということですが、現在も各学校でパソコンを

リースしていると思います。そちらのパソコンはどうなるのでしょうか。 

 

渡邉学校教育課長 現在、市内小中学校３０校に合計で約８５０台のパソコンを配置しております。

それらのパソコンのリース契約は、契約期間の異なる４つの契約になっているの

が実情でありまして、来夏までのもの、令和３年度の途中までのものなどがあり

ます。 

それらの契約はそのまま継続しまして、それぞれの契約が終了する時期を念頭

に入れながら、新たな端末を導入していき、令和５年度までには一人一台のパソ

コン整備を目指したいと考えております。 

 

杉田学校教育部長 現在ある８５０台も併せて検討しなければなりません。今回の補正予算は、環

境整備の費用でございますので、端末については今後考えてまいります。 

 

渡邉教育長 現在も通信費などパソコン関係で毎年約１億５千万円の費用がかかっておりま

す。こうしたランニングコストも大幅に増えるだろうと考えております。 

 

加藤委員 現場としては、急に一人一台のパソコンと言われても、というところかと。それ

でもやらなければならないということかと思います。 

新聞で、他市でＧＩＧＡスクール関係の予算を提案しているという記事を見て
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いましたので、加須市もどうなのかなと思っていました。このような形でやって

いくということですね。 

 

渡邉教育長 国の方で補正予算として示されたのが１２月ですので、本当に短期間で検討し

なければなりませんでした。文部科学省にも直接問い合わせるなど情報を収集し

ながら、補正予算の提案をいたしました。 

 

小林委員 国の補助金について、事業費の約７億８千万円に対し、約１億１千万円を見込

んでいるということですが、市の予算で上限を低く設定してしまっているような

ことは。これよりも多くいただける可能性というのはあるのでしょうか。 

 

江原生涯学習部長 当初見込んだ事業費は約１２億円でしたが、これ以上は事業実施が難しくなる

というところまで精査し、約７億８千万円としました。 

補助金の額については、あくまで見込みです。現在、公立学校情報通信ネットワ

ーク環境施設整備費補助金につきましては、文部科学省の予算を上回る申請が全

国の市町村から出ている状況ですので、事業費の２分の１まで交付されない場合

や、文部科学省の方で整備計画事例を示しておりますので、それを目安に算定さ

れる可能性もあると考えております。そこで、対象工事費の２分の１の額よりも

国の補助金を少なく見込んでいます。 

 

猪股委員 現在のパソコンの経費、約１億５千万円というのは、子供たちが使用するパソ

コンの経費でしょうか。 

 

渡邉学校教育課長 パソコン室のパソコンです。 

 

猪股委員 パソコンルームの稼働率はどのくらいなのでしょうか。学校によってはあまり

利用していないというような話も聞きます。 

今回の整備でもクラウドに繋がっていないと意味がないですし、限られた予算

で効率的に学習を進めていくためのプランニングが大事になると思います。補助

金が十分に交付されないことも想定されますが、そうした場合であっても、先生

方のソフト面でカバーできるようお願いします。 

 

杉田学校教育部長 ご指摘のとおり、ＩＣＴ活用計画、これが重要になると認識しております。今

後、環境整備を進めていくわけですが、大事なのはそれを様々な教科でどのよう

に有効活用していくか、年間指導計画をどのように作り上げていくか、ソフト面

が大切になります。 

ハード面でのタイムスケジュールはできておりますので、今後は、利活用、ソフ

ト面をどうしていくか、これが重要だと考えております。 

 

猪股委員 ＩＣＴ教育について、全国には有志で指導案を研究しているグループなどもご

ざいます。そうした情報を活用するなど、早い段階から研究していただき、ぜひ加

須市ならではの指導案をつくってください。 

 

渡邉教育長  他にございませんか。 

それでは、ご意見等ないようですので、次に移ります。 
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 【日程第４ 第１３号議案「学校保健安全法に基づく臨時休業について」】 

 

渡邉教育長 日程第４ 第１３号議案「学校保健安全法に基づく臨時休業について」を議題

といたします。事務局より説明させます。  

 

渡邉学校教育課長 

杉田学校教育部長 

江原生涯学習部長 

大和田こども局長 

 

新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、学校保健安全法第２０条の規定

により、令和２年３月２日から同２６日まで加須市立小学校、中学校及び幼稚園

を臨時に休業したいため、この案を提出するものであります。 

加須市では、２月２８日に新型コロナウィルス対策本部会議を開催し、次のこ

とを決定しました。 

 

市立小中学校について、３月２日から２６日までを臨時休業とし、予定どおり

３月２７日から４月７日までを春休みとすること。自宅で子供が一人で安全に過

ごすことができない場合は、学校で特別の一時預かりを行うこと。 

子供たちには不要不急の外出をしないよう指導するとともに、スポーツ少年団

活動など、子供たちを集めて行う活動やイベントを３月３１日まで中止すること。 

子供たちによる図書館等の公共施設の利用を遠慮いただくこと。 

市立幼稚園については、小中学校と同じ対応、休園及び特別の一時預かりを行

うこと。 

学童保育については、公立・民間とも、できる限り開所時間を早めるとともに、

感染防止対策を講じながら実施すること。 

保育所については、公立・私立ともに開所すること。 

以上の内容について、各保護者や関係者、市民などへホームページやほっとメ

ールなど各種ツールを使い、速やかに、その都度情報提供すること。 

 

対策本部会議における決定を受けまして、加須市教育委員会として、加須市立

小学校、中学校及び幼稚園を臨時に休業することについて、本日、臨時会を開催

し、審議をお願いするものです。 

また、今回の臨時休業にあたっては、警察や医師会、自治協力団体など関係機関

とも連携し、対応をしてまいります。 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 

 

以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

加藤委員 今朝も登校時の見守りをしましたが、学校が休校となることは子供たちも知っ

ていました。児童の一人と話をしましたが、卒業式ができなくなったことが寂し

そうでした。卒業式はなんとかできたらいいなと思います。 

 

渡邉教育長 卒業式については、１６日に状況を判断し、１７日に各家庭に連絡をいたしま

す。従いまして、中学校の卒業式は当初１３日を予定しておりましたが、実施する

場合は１８日以降となります。卒業式は何とかやれたらと思っております。 

 

杉田学校教育部長 急な臨時休業でした。学年末ですので、教室には子供たちの荷物がたくさん残

っておりますので、来週、保護者と一緒に学校に来て持ち帰るよう要請をしまし

た。日にちを指定するのではなく、期間を広く取りました。こうした機会にも子供
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たちの様子を見て、声掛け、励ましを行っていきたいと考えております。 

 

猪股委員 騎西地域の保護者からも問い合わせがありました。休校により目的リスクは減

らせますが、それによる対抗リスクが新たに高まります。子供たちだけで留守番

をすることになります。食事や居場所などの問題も出てきます。先ほどもいろい

ろな機関と連携しているという説明がありましたが、連携先として地元の児童委

員や民生委員、町内会の方などにも周知し、地域での見守りを強化してもらうよ

うお願いしたいと思います。 

「子供の安全確保が困難な場合は、一定の条件のもとで特別に一時預かり行い

ます」とありますが、そこの基準が曖昧だと混乱します。一定の条件というのは校

長先生が判断するのでしょうか。各担任が判断するのでしょうか。また、教員の配

置は、どう対応するのでしょうか。 

 

渡邉学校教育課長 教育委員会も確認の上になりますが、校長が判断をします。学校間でずれが生

じては問題がありますので、校長会におきまして、保護者からの聞取りの際のマ

ニュアルを配布しています。基本的には預かる方向で考えております。 

一時預かりにつきましては、教職員のほか、介助員や教育活動補助員などの臨

時職員にもサポートに入ってもらう予定で、月曜日から本格的に対応してまいり

ます。 

 

杉田学校教育部長 基本的には小学校低学年、その他やむを得ない場合については、学校ごとに状

況も違いますので、校長裁量で判断いただきたいとお願いしております。 

 

渡邉学校教育課長 地域ぐるみの見守りにつきましては、対策本部会議の中でも話が出ております。

医者、歯医者、薬剤師、警察などにも情報提供し、連携をしております。また、自

治協力団体に対しましては、市民協働推進課から文書で協力の依頼をすることと

なっております。 

 

渡邉教育長 今回の臨時休業については、加須市全体で動いておりますので、ご承知おきく

ださい。 

 

小林委員 

 

小中学校の授業日数は問題ないのでしょうか。後日補習などが必要になるので

しょうか。 

図書館などについて児童生徒は入館を遠慮してもらうということですが、大人

はいいのでしょうか。子どもの入館を制限することで感染の広がりを防止できる

という見込みがあるのでしょうか。 

保育所は通常どおりということですが、子供が集団になるということは学校と

同じですので、感染予防のための配慮が必要ではないでしょうか。 

 

渡邉学校教育課長 学習指導要領には各学年で履修すべき内容が示されておりますが、今回の臨時

休業により一部の内容が未履修という形になります。その対応としましては、進

級後、来年度の授業を未履修の分から始めることとなります。 

中学３年生は昨日の公立高校受験に合わせて履修を進めてきておりますので、

大きな問題はないだろうと考えております。 

小学６年生は、中学校で未履修箇所から授業をスタートする形になります。校

長会でも教科書は捨てないようにという指示をしております。 
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杉田学校教育部長 授業日数と授業時数は、非常変災時等にはやむを得ないという条項があります

ので、それが適用されます。 

 

酒巻学校教育課主

幹兼指導主事 

 

学校管理規則にも関わることですが、状況によりましては夏休みを臨時に短縮

することなども考えられるかと思います。 

渡邉教育長 進級について、今回の臨時休業に伴い学習していない部分は考慮しなくてよい

という通知が文部科学省から２月２８日付けで来ております。学習していない部

分の履修は、今後の取扱いとなります。 

 

江原生涯学習部長 生涯学習スポーツ施設につきまして、大人の利用は制限いたしません。今回の

対応は、小中学校の臨時休業と一体のものと考えております。子供たちが集団に

なることで感染しやすくなるというリスクを回避するため、不要不急の外出は避

けて子供たちに自宅で過ごすことを求める趣旨でございます。図書館や体育館な

どの施設に児童生徒を集めない、感染リスクや感染クラスター発生を防止する、

そのために子供の利用をご遠慮いただくものです。 

大人につきましては、高齢者や持病のある方は感染して重篤化しやすいという

報道もございますが、自己判断、自己責任において行動できると考えております

ので、大人の利用自粛要請はしておりません。 

現在、埼玉県ではヒト－ヒトの感染例はございませんが、今後、そのような事例

が発生した場合には、公共施設の休館という対応も必要になってくるものと考え

ております。 

 

野本保育幼稚園課

長 

小中学校の休校を受けて、保育所と幼稚園はどうするかを検討し、幼稚園は小

学校と併せて休園とし、保育所については通常どおりとしました。 

保育所につきましても、家庭で保育が可能な方、お子さんに発熱等の症状が見

られる方は家庭で見ていただくことを基本にしております。しかしながら、保育

所は、もともと保育に欠ける家庭のお子さんをお預かりしておりますので、共働

き家庭やひとり親家庭など、保育が難しい家庭の受け皿がないまま閉園すること

はできないと判断しました。 

また、幼稚園を利用している場合でも、保育に欠ける家庭はありますので、一時

預かりや延長保育などを実施し、受け皿を作ったところでございます。 

 

遠藤委員 仕事を休めない保護者もいるかと思います。学童では既存の利用者以外子ども

の受入はしないのでしょうか。 

 

塩崎子育て支援課

長 

新たな児童を受け入れるためには人の配置や場所の確保等が必要になりますの

で、難しいのが現状です。民間で受入可能な学童がありますので、相談がありまし

たらそちらを案内したいと考えております。 

 

遠藤委員 何か所くらいありますか。 

 

塩崎子育て支援課

長 

 

市内では１カ所です。 
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渡邉教育長 小学校での一時預かりを１時半までとしているのは、１時半からは学童を開設

することを想定しています。市としてもできることはやっていきますが、やはり

このような事態ですので、家庭の協力をお願いしたいと考えております。 

 

遠藤委員 外出を控えるということ、何のために休んでいるのか、それは家庭でもしっか

り子供たちに言い聞かせないといけませんね。 

 

渡邉教育長  ディズニーランドなども休園するということで、それだけ大変な事態であると

いうことを理解してもらいたいと思います。 

 

福田教育長職務代

理者 

基本には低学年を学校で一時預かりするということですが、ひとり親家庭など

もありますので、学校で見守ることは必要だと思います。今朝のニュースでも途

方に暮れる保護者の姿がありました。校長先生にはそうした家庭もあるというこ

とを踏まえて判断してもらいたいと思います。 

 

渡邉教育長 市費で雇用している介助員や教育活動補助員は、臨時休業中も休みにしません。

こうした職員も含めて一時預かりに対応していきます。 

 

遠藤委員 地域で子供を見守るということで、子供がいる家庭だけでなく、高齢者世帯な

どにも広く周知をお願いしたいと思います。 

 

渡邉教育長 ニュースでも取り上げられておりますので、それが一番の周知かなという風に

思います。 

 

杉田学校教育部長 地域のことを良く知っている民生委員とも連携したいと思います。 

 

渡邉教育長 この臨時休業についてですが、今後の状況を見まして、期間の途中で解除する

こともあるということをお含みおきください。 

他にございますか。 

 

渡邉教育長 他にないようですので、それでは、お諮りします。 

第１３号議案「学校保健安全法に基づく臨時休業について」は、原案可決という

ことでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第５ その他】 

 

渡邉教育長 日程第５ その他でございます。 

何かございますか。 

 

それでは、以上で令和２年第１回臨時会は終了となります。 

ご苦労さまでした。 
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上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

 

 

 

令和２年３月２６日 

 

 

 

           教 育 長  渡 邉 義 昭 

 

 

           委   員  遠 藤 康 江 

 

 

           書  記  武 井 由加里 

 

 

 


